



LE P'TIT GRIFFE DU CMJ



Méline BRIS



Asseel ALJBILY



Iris JULIA



Clovis PRADE



Lucas COMPAN



Mathis GALVEZ



Siwar ALJBILY



Luigi BUFFET REBIERE



Erika SALA GARCIA



Olivia DA SILVA



Lily ZIMINI



Clara LUCAS

L'édito de l'équipe de suivi

Depuis septembre 2020, Sylvie, Laura, Béatrice, Patrick et Éric encadrent les élus du Conseil Municipal des Jeunes. Trois ans après, c'est toujours avec fierté que l'on voit arriver de nouveaux candidats et élus.

Elèves de l'école, du CE2 au CM2, domiciliés à Saint Mamert ou Parignargues, ils sont chaque fois très motivés et investis.

Sensible aux questions écologiques et environnementales, la jeune génération a à cœur de participer à la vie du village. Les conseillers du CMJ sont présents à tous les grands rendez-vous, sur les journées du patrimoine, la matinée organisée autour de la réduction des déchets, le Téléthon et pour chaque cérémonie de commémoration.

Ils découvrent ainsi la vie démocratique, la citoyenneté et le travail en équipe.

Volontaires et assidus, nous saluons leur courage lors des prises de parole, un exercice pas toujours facile que de nombreux adultes redoutent. Nous soulignons aussi leur participation à chaque réunion de travail, et ce, tout au long de l'année.

Pour toutes ces raisons, l'équipe de suivi est très fière de pouvoir compter sur le sérieux sans faille de ces jeunes conseillers municipaux. Heureusement, l'année est également ponctuée de goûters, moments toujours très conviviaux appréciés par tous.

En ce mois de juin 2023, certains conseillers achèvent leur troisième année de mandat et d'autres nous quitteront pour entrer au collège, nous profitons de cet édito pour les remercier de ces années de travail et de partage. Clovis, Siwar, Iris et Olivia, nous vous souhaitons bonne continuation et espérons vous revoir sur nos journées thématiques annuelles.

Bonnes vacances à tous !

Sylvie, Laura, Béatrice, Patrick et Éric



Sylvie MADIOT



Laura GRANIER



Béatrice DERNONCOURT



Patrick COURTES



Eric PIERREZ

RENCONTRE AVEC MADAME LE MAIRE

L'ensemble des élus du CMJ a souhaité rencontrer Madame BERGOGNE afin de mieux comprendre son rôle de Maire. Les questions ont été préparées en amont lors d'une séance de travail.

C'est avec un certain plaisir que Madame le Maire a répondu à leurs questions, en toute transparence.

CMJ : Bonjour, quel est votre nom et votre âge ?

Le Maire : Bonjour, mon nom est Catherine BERGOGNE et j'ai 60 ans.

CMJ : Depuis quand êtes-vous Maire ?

Le Maire : J'ai été élue Maire par les conseillers municipaux en 2019 suite au décès du précédent maire Monsieur SOLANA. Je me suis ensuite présentée aux élections municipales de mars 2020. Cela fait maintenant 3 ans que je suis Maire.

CMJ : Quels étaient votre programme et vos souhaits pour le village.

Le Maire : Nous souhaitons poursuivre l'aménagement de la place des écoles, rénover l'école élémentaire et la cantine et refaire la voirie autour du Temple. Nous sommes aussi très attachés aux économies d'énergie notamment pour les bâtiments communaux.

CMJ : Comment voyez-vous l'évolution du village ?

Le Maire : Je trouve qu'il évolue bien, qu'il ne grandit pas trop vite. On y trouve tous les commerces. Saint Mamert est un village qui reste calme et les habitants sont respectueux. Nous sommes contents de compter de nombreuses associations qui font vivre le village.

CMJ : Comment arrivez-vous à tout gérer ?

Le Maire : J'ai arrêté mon activité professionnelle en début d'année et j'ai des élus qui aident le maire et des secrétaires.

CMJ : Est-ce que vous travaillez beaucoup ?

Le Maire : Oui, oui. Il y a beaucoup de réunions, presque tous les soirs.

CMJ : Pourquoi avez-vous voulu être Maire ?

Le Maire : Parce que c'est intéressant d'avoir des projets pour la commune. Et puis mes enfants sont grands, j'ai un peu plus de temps.

CMJ : Est-ce que c'est dur ? Y a-t-il beaucoup de responsabilités ?

Le Maire : Ce n'est pas facile. Il y a beaucoup de responsabilités. Le Maire peut être tenu responsable de tout ce qui se passe dans le village.

CMJ : Est-ce que c'est stressant ? Notamment quand il y a des discours à préparer et à faire ?

Le Maire : Oui, un petit peu.

CMJ : Est-ce que parfois vous regrettez ? Est-ce que vous aimez être maire ?

Le Maire : Non je ne regrette pas, car il y a une bonne équipe qui s'entend bien et qui travaille bien. Oui, j'apprécie ce que je fais et j'apprécie venir à la mairie.

CMJ : Qu'est ce que ça représente pour vous d'être Maire ?

Le Maire : C'est s'engager pour le village, il faut se sentir responsable, mais pas indispensable.

CMJ : Est-ce que vous êtes satisfaite de ce que vous avez fait depuis que vous êtes Maire ? Par exemple les motos qui n'ont pas le droit de venir du côté de la table de ping-pong ?

Le Maire : On est plutôt satisfait de ce que l'on fait, notamment des travaux de la place des écoles et de l'aire de jeux. C'est bien aussi de voir plein d'enfants au CMJ et aux différentes manifestations, comme par exemple pour ramasser les déchets lors des journées citoyennes.

LES CONSEILLERS DU CMJ

Clovis est conseiller au CMJ depuis 3 ans. Fort de son expérience, il nous explique ce qu'être un jeune conseiller municipal représente à ses yeux.

Pour être élu du CMJ : On procède à un vote fait par les élèves de l'école. Avant le vote les candidats ont présenté leur candidature aux élèves de l'école. Mais pour cela il faut d'abord réfléchir à quelques idées à exprimer à l'oral devant tous les élèves et ce n'est pas très facile.

La procédure du vote : Classe par classe les élèves vont au foyer. Chacun avec sa carte d'électeur, prend un bulletin et une enveloppe, va dans l'isoloir, met l'enveloppe dans l'urne et la personne qui s'occupe de l'urne dit « A VOTÉ ! ». Voilà toute la procédure de l'élection. Puis les anciens élus du CMJ procèdent au dépouillement. Résultat : les candidats qui ont obtenu le plus de vote sont élus pour un mandat pouvant aller de 1 à 3 ans.

Ensuite, pendant l'année il y a beaucoup de réunions pour organiser les projets pour le village.

Par exemple nous avons travaillé pour créer un passage piéton devant la mairie, pour préparer les commémorations, le ramassage des déchets, l'organisation de l'après-midi « jeux intergénérationnels », la visite du SITOM, l'inauguration de la place des écoles, le Téléthon et maintenant, le P'TIT GRIFFE.

Pour être élu au CMJ, il faut être motivé, assidu et rester concentré et sérieux lors des réunions le mardi à 18h, une à deux fois par mois.

L'INTERVIEW DU KARATE A SAINT MAMERT

Luigi et Lucas ont rencontré Noa MOURIER qui pratique le karaté à Saint Mamert depuis 3 ans.

Ils lui ont posé des questions afin de mieux connaître son sport.

Luigi & Lucas : A quel âge commence-t-on le karaté ?

Noa : On commence le karaté vers 4 – 5 ans minimum.

Luigi & Lucas : Est-ce que c'est un sport mixte ?

Noa : Oui, c'est un sport mixte, il peut se pratiquer autant bien par les filles et les garçons.

Luigi & Lucas : Y a-t-il différentes ceintures en fonction des niveaux ?

Noa : Oui. On commence par la Blanche pour apprendre les bases. Puis on est à la Jaune. La Orange et la Verte, on s'améliore. Petit à petit on est sur la Bleue et la Marron et on commence à être confirmé et la Noire on maîtrise le karaté.

Luigi & Lucas : Y-a-t-il des compétitions entre clubs ?

Noa : Oui il y a des compétitions pour se confronter à des adversaires.

Luigi & Lucas : Combien d'heures de karaté fais-tu par semaine ?

Noa : Il y a deux heures par semaine.

Luigi & Lucas : A Saint Mamert quels jours fait-on du karaté et où ?

Noa : On fait du karaté au foyer de Saint Mamert et on s'entraîne tous les mardis et les vendredis.



Lucas, Noa et Luigi

LA VISITE DU SITOM

Mathys nous présente son compte rendu, suite à la visite du SITOM organisée pour le CMJ par Laura.

Le 19 avril nous avons visité le SITOM du Gard (syndicat intercommunal du traitement des ordures ménagères). Nous avons été accueillis par une responsable du centre. Nous avons fait des équipes par couleur, ensuite nous avons parcouru la chaîne de tri. Nous avons fait des jeux autour d'une roue pour comprendre le tri. Les déchets dans la poubelle noire et les déchets recyclables dans la poubelle jaune, boîtes de conserves, canettes, carton.

Le SITOM fabrique des ballots de carton et de fer. Il y avait une activité pour les huit thèmes lors de la visite. Nous avons appris beaucoup de choses. Le travail est difficile pour les employés. Grâce à la visite, nous ferons plus attention au tri des déchets.



L'APRES-MIDI JEUX INTERGENERATIONNELS

Iris Méline et Lily nous dévoilent les dessous de cet événement.

Cet après-midi s'est passé le samedi 3 juin. Avec la participation des élus du CMJ, de la Mariette et de Leins les dés. Ce travail a été organisé par les élus du CMJ lors des différentes réunions. Les élus du CMJ sont arrivés à 14h30 pour installer les tables, les chaises et les jeux. L'activité a commencé à 15h. Il y avait des jeux de tous âges et un concours de DOBBLE et un goûter offert par la Mariette (le goûter était très bon).

Pouvoir jouer aux jeux, découvrir des jeux et de nouvelles personnes.

L'espace jeunes de LEINS GARDONNENQUE a prêté des jeux pour les plus petits et la Mairie a offert les boissons et les cadeaux pour les gagnants du concours de DOBBLE.



LA JOURNEE TAURINE

Iris Méline et Lily ont apprécié la journée taurine organisée par l'AJSM, elles nous expliquent pourquoi.

La journée taurine a été organisée le samedi 15 avril. Durant cette journée il y a eu deux abrivados, une le matin et une le soir. Il y avait aussi une buvette et de la musique, et à manger.

Aussi il y a eu un concours de boules.

Pendant cette journée, il y eu du monde.

Cette journée est importante car tout le monde se retrouve et les habitants des autres villages viennent découvrir Saint Mamert.

Le parcours des taureaux était différent cette année, il passait devant la mairie. Ce nouveau parcours a été apprécié.

Pour les élus du CMJ c'était une journée agréable car on a pu retrouver nos amis et nous amuser.



LE CMJ EN ACTION

Création du passage piéton devant la mairie Juin 2021



Séances de travail 2022-2023



Inauguration de Boîte à Livres - Mai 2022



Présentation des candidats aux élections dans la cour de l'école



Dépouillement des bulletins Septembre 2022



Inauguration de la place des écoles Septembre 2022



Matinée de réduction des déchets 2022



Téléthon 2022



11 novembre 2022

